

# ECONOMIA NACIONAL 1975: EL AÑO MAS CRITICO

MADRID, 18 (Pyresa).—El año 1975 ha sido en lo económico el año más crítico de los transcurridos desde el lejano plan de estabilización económica de 1959, según las conclusiones que se formulan en el «Informe Económico 1975», del Banco de Bilbao acerca de la situación económica en España.

Según el Banco de Bilbao, los efectos negativos de la situación económica mundial y en España, de la europea sobre España se hicieron ostensibles sobre todo en terrenos como la exportación de mercancías, la depresión turística, la reducción de la emigración en Europa y la reducción de las inversiones directas de capital fijo. También se señalan como factores negativos: la reducción del ritmo de actividad, aumento de nivel de paro, inflación interna, y desequilibrio exterior (déficit de la balanza de Pagos).

El sector industrial, señala por último en el «Informe Económico 1975», del Banco de Bilbao, fue, sin duda el más afectado por la crisis económica.

## AUMENTO DE LAS INVERSIONES EXTRANJERAS EN ESPAÑA

MADRID, 18 (Pyresa).—Las inversiones directas de capital extranjero en proporción superior al 50 por ciento del capital de la empresa, aumentó en 1975 hasta más de 27.911 millones de pesetas, lo que supone un fuerte aumento en relación con la inversión realizada en 1974, que fue de algo más de 11.656 millones de pesetas, según indica el Informe «Hechos y cifras de la economía española 1975», del Banco Exterior de España.

Más de 50 por ciento del total invertido corresponde al sector «Construcción y materia de transportes», siguiéndole en importancia «Fabricación de sustancias y productos químicos» (9,91 por ciento), «Construcción de maquinaria» (4,13 por ciento), «Comercio al por mayor y menor» (3,94 por ciento) servicios personales, construcción de maquinaria eléctrica e industrias de la alimentación.

El 64,59 por ciento de las inversiones proceden de los Estados Unidos, siguiéndole en importancia Suiza, Inglaterra, Alemania y Holanda, sin que ninguno de ellos llegue a nueve por ciento. En total, invirtieron en España durante 1975 veinte países. Es de resaltar la inversión de la Unión Soviética (12 millones de pesetas) y de Polonia (11 millones de dólares).

## DESCIENDEN LAS DIVISAS

MADRID, 18 (Pyresa).—Las rentas netas españolas de oro y divisas experimentaron un descenso de 174,3 millones de dólares en el pasado mes de mayo —informan fuentes competentes—, situándose en 5.204,3 millones de dólares. En mayo de 1975, las reservas mostraron un aumento de 53 millones de dólares.

## PREOCUPANTE SITUACION DE LOS HOTELES TURISTICOS

MADRID, 18 (Pyresa).—Los hoteles turísticos, en los que se agrupan los establecimientos hoteleros hasta de tres estrellas, con un total en Madrid de 161 empresas y de 13.627 camas, han hecho constar la actual inseguridad de su industria y su fundada inquietud ante un futuro inmediato de la misma, basada en la falta de previsión que para las necesidades empresariales de los establecimientos de esta categoría se ha venido estableciendo y agravada por la retracción turística muy acusada que se observa en todas las zonas turísticas, pero muy especialmente en Madrid, según informan fuentes sindicadas. Una situación como la presente de este sector de la industria turística —añaden— arrastraría en su crisis a 60.000 trabajadores en la capital de España y produciría en ella un colapso turístico de graves consecuencias.

# PARA EL REFERENDUM SE EXPONEN LAS LISTAS DEL CENSO, EN TODOS LOS MUNICIPIOS

MADRID, 18 (Pyresa).—Con vistas a la convocatoria de un referéndum nacional para la reforma de las Leyes Fundamentales y de sucesivos procesos electorales —según informan fuentes oficiales— desde el día 16 del presente mes se hallan expuestas al público en todos los municipios (excepto en Madrid) las listas provisionales del Censo, a fin de que puedan ser subsanados los errores contenidos en el mismo de acuerdo con el siguiente calendario:

- Municipios de 2.000 a 20.000 habitantes de derecho, hasta el día 22 de junio.
- Municipios de 20.001 a 100.000 habitantes de derecho, hasta el día 25 de junio.
- Municipios de 100.001 a 500.000 habitantes de derecho, hasta el día 27 de junio.
- Las listas correspondientes al Ayuntamiento de Madrid comenzarán a exponerse el día 25 de junio.

ni y el plazo de exposición y de reclamación terminará el día 9 de julio.

Como quiera que es la primera vez que el Censo ha sido elaborado por medios mecanizados, con la utilización de ordenadores, procedimiento que ha permitido producir errores materiales subnormales, se recuerda la necesaria corrección de los mismos por cuanto que figurar en el Censo es condición indispensable para poder participar en los procesos electorales antedichos.

Si un elector aprecia en las listas del censo, respecto de su inscripción, cualquier error, deberá dirigirse al Ayuntamiento y recabar la consiguiente información necesaria para subsanar el o los errores que se han producido. Se recuerda a este respecto que no es necesario efectuar personalmente ante el Ayuntamiento dicha gestión, sino que cualquier persona podrá solicitar de las Oficinas Municipales los impresos necesarios para llevar a cabo la reclamación de que se trate.

# ESPAÑA POLITICA CALVO SERER, EN LIBERTAD BAJO FIANZA

## ANTE EL T.O.P. SE RATIFICO EN EL ARTICULO PUBLICADO EN "LE MONDE"

MADRID, 18. (Pyresa).—A las 1,30 ha salido de la Prisión Provincial de Carabanchel Rafael Calvo Serer, tras permanecer durante casi 14 días en dicha prisión. El Tribunal de Orden Público decidió esta mañana concederle la libertad provisional bajo fianza de 300.000 pesetas, teniendo en cuenta el tiempo transcurrido desde la comisión del delito (1971) y las circunstancias de vida pública y privada pacíficas que concurren en el procesado.

La salida del señor Calvo Serer fue anunciada a sus abogados a las 9,30 de esta mañana.

Se encontraban presentes, esperando al señor Calvo Serer, sus abogados Antonio García Trevijano, José Guillermo Zubía, José Joaquín Díaz de Aguilar, Juan Ferrando, Antonio Hierro y Marcelino Camacho.

MADRID, 18. (Pyresa). — A primeras horas de la tarde se celebró una rueda de Prensa con el señor Calvo Serer, que fue puesto en libertad provisional esta mañana tras el pago de la fianza de 300.000 pesetas.

El señor Calvo Serer manifestó que fue visitado por el secretario del Juzgado de Orden Público, quien le leyó el acto de procesamiento y que él se ratificó en el artículo publicado en «Le Monde», del que dijo no era un ataque al Estado, sino una crítica al entonces vicepresidente del Gobierno, crítica que es uno de los derechos fundamentales del hombre y como tal aceptado en la Constitución española.

El señor Calvo Serer continúa en estado de procesamiento, cuyo proceso se verá en septiembre o en octubre, a no ser que la reforma del Código Penal

haga que se sobresea. Los planes inmediatos del señor Calvo Serer son visitar a su familia en Valencia, después de 5 años fuera de España; mantener una serie de conversaciones políticas; estudiar la situación política española, que ya conoce por los diálogos mantenidos en la cárcel; trabajar por el relanzamiento del Grupo Demócrata Independiente al que pertenece; normalizar su situación académica en la Universidad, y trabajar en la reaparición del diario «Madrid», cuya sentencia final por parte del Tribunal Supremo no tardará en producirse.

Sobre el papel de su Grupo Independiente, el señor García Trevijano, que acompañaba a Calvo Serer, manifestó que no pertenecía a ninguna Internacional, a ninguna agrupación política, y que no recibe ayuda de ningún grupo económico ni religioso. El Grupo celebrará un congreso porque, dijo, hay muchos españoles comprometidos con la democracia, pero no con los grupos políticos, en el que se estudiará la posibilidad y conveniencia de convertirse en un partido político y de marcar su ideología.

Finalmente dijeron que Coordinación Democrática emprenderá toda clase de acciones concretas para conseguir la libertad de todos los detenidos políticos, ya que mientras esto no ocurra todo lo demás es una mera teoría. Especialmente hicieron hincapié en la libertad de Simón Sánchez Montero, no como miembro del Partido Comunista, sino como compañero desde hace muchos años, primero en la Junta Democrática y ahora de Coordinación Democrática.

# A PARTIR DE HOY SUBIDA DEL PRECIO DE LOS CIGARROS PUROS, EN LA PENINSULA ALREDEDOR DE UN TREINTA Y CINCO POR CIENTO

MADRID, 18. (Pyresa).—A 534 vitolas afectará la subida de precios de los cigarrillos puros, que según noticias llegadas a PYRESA de diversas fuentes entrarán en vigor mañana, con la publicación de las nuevas tarifas en el «Boletín Oficial del Estado». De las mencionadas vitolas, diez corresponden a labores producidas por Tabacalera, 391 a 55 marcas producidas en las Islas Canarias y 133 a 16 marcas de labores importadas de la República de Cuba. El promedio de la subida se estima entre el 34 y el 35 y medio por cien.

El cigarro puro habano que se pone más caro es el Montecristo A, que va a resultar a 195 pesetas. Le siguen el «Gran Góner» (de la excepción), a 160 pesetas; los «Super Estupendos» de Cifuentes, a 145 pesetas, y los «Sanchos», de la marca «Sancho Panza», a 140 pesetas. A continuación van una de las dos vitolas que recuerdan al «premier» inglés famoso fumador de puros Winston Churchill los «Sir Winston», de H. Upman, a 117 pesetas (equiparada a la «Montecristo B»), los «Magestuosos» de F. TFI Partagás, a 105 pesetas, y los «Churchills» de Romeo y Julieta, a 104 pesetas. Los precios más baratos de ci-

garros habanos 19 pesetas, corresponden a «Habnitos» y «Cubanitos» de Cifuentes; «Iberos» de Flor de Cano, «Chicos» de Partagás; «Curritos», de Larrañaga; «Delirios», de Stalos de Luxe y «Universales», de la Troya.

De las labores canarias, que figuran en las nuevas tarifas el cigarro de mayor precio será el «Petaca» de Luján, de Montecruz (86 pesetas), seguido de los «Corona Inmenso» de Condal (60 pesetas), «Número 2 tubos» de Don Miguel (55 pesetas) y «Cinco Estrellas», de Rumbo Al precio más bajo de tres pesetas resultaron los «Petit» de Aguila Tinerfeña, «Estudiantes» de Arastapala, «Caramelos», de Avenida, «Jockey», de la Belleza, «Pibos» de la Esmeralda, «Rápidos» de la Exquisita, «Chavales» de la Marina, «Cubitas», de la Rica Hoja, «Entreactos», de Rumbo, «Pappy» de Tabú, «Mincigarrro» de Tagoro, «Snob» de Truquesa, y «Victoria número 10», de Victoria.

Los precios de las labores producidas por Tabacalera oscilarán entre las 3,20 pesetas unidad «finos» y «entre finos cortados». A las 10 pesetas los «farlas número 1». Otras vitolas y farlas se situarán en las 7,50 pesetas.

# FRAGA DECLINA UNA INVITACION ALEMANA

MADRID, 18. (Cifra).—El vicepresidente del Gobierno para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, Manuel Fraga Iribarne, ha declinado la invitación que hace días le hiciera el presidente de la Unión Cristiano Social y miembro del parlamento alemán, Franz Josef Strauss, para asistir en Múnich a un Congreso que este partido celebrará los próximos días 25 y 26.

El señor Fraga Iribarne no podrá acudir al mencionado congreso por obligaciones oficiales de su departamento.

## HOY COMIENZAN LAS JORNADAS CONSTITUYENTES DE LA FPS

MADRID, 18. (Pyresa).—Mañana sábado comienza en el Colegio Montpellier de Madrid la celebración de las jornadas constituyentes de la Federación de Partidos Socialistas, que finalizarán el próximo domingo, y en las cuales se estudiarán —entre otros temas— la unidad de los grupos socialistas y la integración de FPS en Coordinación Democrática.

# FIRMA DEL ACUERDO COMERCIAL HISPANO - YUGOSLAVO

MADRID, 18 (Pyresa).—Se ha rubricado en Belgrado, el primer acuerdo comercial entre España y Yugoslavia. Las relaciones comerciales entre ambos países se han regido hasta ahora por un acuerdo entre los bancos nacionales según informan fuentes oficiales.

La presidencia de aquella delegación la señora Milica Zberna, viceministra de Comercio Exterior, y por parte de España, el director general de Relaciones Económicas Internacionales, don Raimundo Basso, presidente de la delegación española.

# LA C. N. T., CONTRA LAS COMISIONES OBRERAS

MADRID, 18 (Cifra).—El sindicato para el «Confederación Nacional de Trabajadores» calificó hoy de «cambuja y confusionalista» la campaña de Comisiones Obreras e invitó a la UGT y a la Unión Sindical Obrera a emprender una acción conjunta para que la maniobra no prospere.

En un comunicado facilitado hoy a Cifra por la Federación Local de Sindicatos de CNT de Madrid se indica que ante la acción de cierto grupo del sindicalismo ilegal, esa organización se ve obligada a tomar una postura clara ante los trabajadores en relación con temas fundamentales que tiene planteados hoy el mundo del trabajo: los de la ruptura sindical, la libertad sindical y la unidad de los trabajadores.

El comunicado de la CNT invita a la UGT, que ya denunció la «maniobra» de Comisiones Obreras, «USO», los grupos autónomos del sindicalismo y en general a los trabajadores, a emprender una acción para que la maniobra no prospere. «Invitamos a todos —dice a manifestarse contra el congreso sindical verticalista y contra el congreso que queriendo aparecer como el de todos los trabajadores, intenta heredar los restos de los sindicatos oficiales». CNT analiza, asimismo, la proyección de «Comisiones Obreras» puntualizando que, por una parte, rindiéndose a la evidencia del pluralismo sindical implantado en la ilegalidad, Comisiones Obreras acepta a creación de un organismo nacional llamado «Coordinador de Fuerzas Sindicales» ilegales, pero al mismo tiempo que defiende la creación de ese organismo llevan a cabo dentro de los sindicatos oficiales «una maniobra tendente —expresa el comunicado— a atraérselos y a colocar a los trabajadores ante el hecho consumado de un nuevo unitarismo».

En relación con la asamblea que Comisiones Obreras proyecta en Madrid a finales del presente mes, CNT indica que la intención de las Comisiones Obreras es, por medio de esa asamblea, fundamentar la legitimidad de aparecer como el sindicato de la clase obrera por antonomasia.

«Rechazamos con energía esa maniobra —añade— que podría reeditar aquí una situación en cierto modo similar a la de Portugal: se cambiaría un verticalismo por otro. Si Comisiones Obreras quieren celebrar su congreso que lo hagan, pero sólo será el congreso de Comisiones, nunca el congreso constituyente del sindicato de la clase obrera».

Por último, la nota exige claridad y «que cesen las maniobras de doble y triple cara. Debe quedar patente quienes son los que en realidad desean la unidad de los trabajadores y quienes los que sólo pretenden utilizarlos como fuerza de arrastre».

## NUEVO VICESECRETARIO GENERAL DEL P.S.O.E. HISTORICO

MADRID, 18 (Cifra).—El nuevo vicesecretario general del P.S.O.E. (histórico), Manuel Murillo Carrasco, elegido en la reunión del Comité Ejecutivo que terminó ayer, tendrá importantes misiones en la dirección de ese partido —según dijeron a «Cifra» fuentes bien informadas.

Según los estatutos del Partido Socialista Obrero Español, además de sustituir al secretario general en los casos de ausencia o enfermedad de éste, el vicesecretario se ocupa de los asuntos referentes a la organización del partido y de la coordinación de las comisiones de trabajo.

Murillo, hijo de un médico socialista condenado a muerte, nació en Zalamea de la Serena (Badajoz) y ejerció de abogado en La Coruña. Perteneció a la comisión ejecutiva del P.S.O.E. desde los años 60 y desempeñó el puesto de secretario de Relaciones Políticas antes de su elección como vicesecretario.

© Del documento, los autores. Digitalización realizada por ULPCC. Biblioteca Universitaria.